

GIA HISTORICAL REVIEW PROGRAM
RELEASE AS SANITIZED

VIA AIR

(Specify Air or
Sea Pouch)

2003

DISPATCH NO. HUL-A- 897

~~SECRET~~
RYBAT/PBSUCCESS
CLASSIFICATION

23 MAY 1954

DATE

TO PBSUCCESS, Headquarters
FROM LINCOLN

Info: Guat

SUBJECT { GENERAL KUGOWN
SPECIFIC "32" Campaign - Comment in "Tribuna Popular"

1. Attached is forwarded photostat of a "column" published by TRIBUNA POPULAR, the daily newspaper of the Communist Party of Guat (PGT) on 9 May, dealing exclusively with subject campaign.
2. The strained humor and the far-fetched interpretations with which the paper tries to dismiss the campaign as something not to be taken seriously, appears to indicate clearly that the Guat communists have felt the impact of the campaign, but prefer naturally not to discuss it on its merits. - or even to acknowledge it as act of an organized opposition.

JEROME G. DUNBAR

Attachment

JCD:HFL/c
23 May 1954

Distribution:

2-Washington
2-Guat
3-LINCOLN

~~SECRET~~
RYBAT/PBSUCCESS
CLASSIFICATION

PALO VOLADOR

Por JUAN de la FERIA

EL CULTO A LOS NUMEROS ha sido un ejercicio de la humanidad desde las épocas más remotas. Los caldeos al igual que los mayas supieron relacionar una cifra con los movimientos de los astros y con el destino humano, de suerte que cada hombre llevaba durante toda la vida el peso de un número determinado. En nuestros días la práctica ha cesado; sin embargo, de tarde en tarde se hallan casos de fetichismo como este de echar a perder el hermoso ornato de la ciudad con un sonoro número 32, así proliferando en todas las tonalidades del alquitran.

EL 32, EN LO QUE A JUEGOS de azar se refiere, siempre sale con cupón o dádiva o premio, a ser pagado de la cuenta que Mr. Perrifoy administra con bostoneana sabiduría. Por lo demás, no dudemos de la positiva fascinación que ejercen todavía las loterías en sus aspectos más entrañados de totito, de piz-picigaña o ruleta, aunque sea rusa.

EL CASO DE LA NUMEROLOGIA ha resultado extraordinario, particularmente en la inscripción nocturna del número 32. Obsérvese si no. En los momentos en que empiezan a embaldurar la ciudad los cines ofrecen por 40 y 60 centavos, Los Miserables y Todos Somos Asesinos. Ya, con anterioridad, por obra y gracia de la numerología, se constató que uno de los marginales de Prensa Libre tenía igual número de palabras que escenas truculentas tiene el film La Bien Pagada. Ya lo dijimos, la magia de los números interfiere en la vida humana de manera positiva. Prueba al canto. El número 4 es la cifra cabalística sobre la que los periodistas fruteros sostienen su criterio entre-guista.

POR OTRA PARTE, los anticomunistas andan engolosinados con un profundo complejo que los conduce a olvidar que no fueron 32 sino 30 los dineros de la traición bíblica. Si los ponemos a contar se detendrán en el cabalístico 32, así que no contarán todos los ametrallados por Idigoras allá en San Marcos, que, a decir verdad, suman ciento y pico.

Y POR QUE NO REVELARLO? Bien vale la pena difundir el último descubrimiento numérico hecho por la Frutera. Este Pastoral y Perrifoy coinciden en tener ocho letras. Y bien, la martingala anticomunista se enuncia así: «ochenta y ocho diez y seis, y ocho veinticuatro y ocho 32».

Y ASI ANDAN LAS COSAS. Ni mayas ni caldeos imaginaron que habrían un día de coincidir con la Frutera, buen sarpullido le hubiera dado al pensar en que Clemente (múltiplo de 32: su nombre tiene 8 letras) se taparía con el mismo poncho de Pedro Julio.

CABE UN ULTIMO birlibirloque, una última operación en pleno cogote numerológico, y es que 3 más 2 suman 5, el número que infamó a Guatemala durante los 14 años de la dictadura.